

Datos sobre los autores de este volumen (por orden alfabético)

Rubén Arcos Martín: Doctor por la Universidad Rey Juan Carlos, MBA de Empresas e Instituciones Culturales, Licenciado en Humanidades y Licenciado en Comunicación Audiovisual. Es profesor del Departamento de Ciencias de la Comunicación 2 de la Universidad Rey Juan Carlos, secretario de la Cátedra Servicios de Inteligencia y Sistemas Democráticos desde su creación en 2005 y profesor-coordinador del Máster Interuniversitario en Analista de Inteligencia (URJC-UC3M). Su actividad docente se ha centrado fundamentalmente en el ámbito de la comunicación persuasiva y la Inteligencia. Entre otras publicaciones es autor de *La lógica de la excepción cultural. Entre la geoeconomía y la diversidad cultural* (Cátedra, 2010), coeditor de *La Inteligencia como disciplina científica* (Plaza y Valdés, 2010) y autor de un capítulo sobre *Comunicación, cultura y reservas de inteligencia* en un libro de próxima aparición.

E-mail: ruben.arcos@urjc.es

Xavier Boltaina Bosch: Miembro del grupo de Investigación en Inteligencia de la Universidad de Barcelona y del grupo de Investigación en Recursos Humanos en Inteligencia de la Universidad Rovira i Virgili de Tarragona.

E-mail: xavier.boltaina@gmail.com

Fernando Cocho Pérez: Funcionario Grupo A. C.A.M /M.E.C. Master en Analista de Inteligencia por las universidades Rey Juan Carlos y Carlos III de Madrid. Experto en Servicios de Inteligencia por la U.N.E.D y por el Instituto Universitario Gutiérrez Mellado. Especialista en Información Internacional. C.U.F.Vi. y F.A.P.E. Experto en Gestión del Conocimiento y Capital Intelectual. I.U. Euroforum Escorial Escuela Superior de Dirección del Conocimiento e Innovación. Miembro de ASAI (Asociación Española de Analistas de Inteligencia). Profesor del Master Interuniversitario de Analista de Inteligencia URJC/UC3M.

E-mail: fernandococho@gmail.com

Giovanni De Gennaro: Prefetto. Director General. Dipartimento Informazioni per la Sicurezza (DIS), Italia. Jefe de la Policía italiana durante los años 2000-2007 y después Jefe de gabinete del Ministro del Interior hasta el 23 mayo 2008.

Juan Díez Nicolás: Licenciado y Doctor en Ciencias Políticas por la U. Complutense de Madrid, y Master en Sociología por la U. de Michigan en Ann Arbor. Obtuvo su primera cátedra en 1971 en la U. de Málaga, y desde 1975 hasta 2008 ha sido catedrático en la U. Complutense, y desde 2008 es Catedrático Emérito. Fue co-fundador del Instituto de la Opinión Pública en 1963, y último director de dicha institución y fundador del CIS en 1976-1977. Entre 1973 y 1982 participó activamente en la transición política a la democracia en los gobiernos de Adolfo Suárez, ocupando diversos cargos, entre ellos los de Rector de la UNED y Subsecretario de Ordenación del Territorio y Medio Ambiente, además del ya mencionado como Director-fundador del CIS. También ha sido Presidente del Foro para la Integración Social de los Inmigrantes (1999-2001).

Actualmente es miembro de la Academia Europea de Ciencias y Artes, Presidente de ASEP y de FADDIS, Asesor Permanente en el Comité Ejecutivo del Estudio Mundial de Valores, e investigador principal para España en varios otros proyectos internacionales de investigación comparada como el ISSP, CSES, NESSIE, CSDI, etc. Es autor de 31 libros y alrededor de 250 artículos en revistas profesionales y capítulos de libros colectivos.

E-mail: asepsa@terra.es

Juan Ferrer Rodríguez: Licenciado en Economía por la Universidad de Alicante. Programa de Desarrollo Directivo del IESE (Universidad de Navarra), Director de Seguridad por el Ministerio del Interior y miembro del Registro Oficial de Auditores de Cuentas (ROAC) del Ministerio de Economía y Hacienda. Master en Seguridad y Defensa del CESEDEN, habiendo obtenido la mención de honor por el trabajo de investigación «Consecuencias económicas del gasto de defensa de Marruecos y Argelia en la desestabilización del Magreb». Curso Superior de Especialista en Dirección y Gestión de Seguridad de la Universidad Francisco de Vitoria y Experto Universitario en Servicios de Inteligencia por el Instituto Universitario Gutiérrez Mellado. Ha sido ponente en la conferencia «Escenarios de riesgo en las economías del Ma-

greb: El caso de Marruecos, Argelia, Mauritania y el Sahara Occidental» en la Escuela de Guerra del Ejército y ha publicado recientemente el artículo de análisis «Estado actual y perspectivas de la financiación de la ayuda al desarrollo» en el Instituto Español de Estudios Estratégicos. Adicionalmente cuenta con más de 12 años de experiencia como asesor financiero principal en operaciones de fusiones y adquisiciones en distintas firmas multinacionales y bancos de inversión donde ha desarrollado una experiencia internacional principalmente en Europa y Estados Unidos y también en países como Marruecos y Colombia en el ámbito de procesos de compra-venta de empresas e incorporación de socios de capital privado, participación en procesos de inversión, valoraciones de empresas y activos, financiación de proyectos y reestructuración de negocios. En los últimos años ha participado activamente en la mayoría de los procesos relacionados con la reestructuración del sector financiero español. Habla inglés, francés y árabe.
E-mail: Juan.Ferrer@iese.net

Javier Gil Pérez: Profesor en el Instituto Universitario General Gutiérrez Mellado y de la Universidad Pontificia de Comillas. Es director y fundador de la consultora de inteligencia Intel Executive. Ha realizado estancias de investigación en el Asia Research Center de la London School of Economics, en el Center of Strategic and International Studies de Yakarta y en el International Center for Political Violence and Terrorism Research en Singapur.
E-mail: J.Gil-Perez@lse.ac.uk

Carolina Sancho Hirane: Licenciada en Gobierno y Gestión Pública, Escuela de Gobierno, Gestión Pública y Ciencia Política, Instituto de Ciencia Política, Universidad de Chile. Título Profesional de Administrador Público, Escuela de Gobierno, Gestión Pública, Ciencia Política, Universidad de Chile. Magíster en Ciencia Política, Instituto de Asuntos Públicos, Universidad de Chile, Diploma en Estudios Avanzados (DEA) en Conflictos, Seguridad y Solidaridad, Universidad de Zaragoza, España. Doctora en Conflictos, Seguridad y Solidaridad, Universidad de Zaragoza, España. Egresada del Center for Hemispheric Defense Studies. Dentro de su experiencia profesional cabe señalar que ha sido Jefe de la cátedra de Inteligencia en la Academia Nacional de Estudios Políticos y Estratégicos (ANEPE), Profesora de Análisis de Conflictos Internacionales Actuales (Universidad de Chile, Es-

cuela de Gobierno). Ex funcionaria de la Contraloría General de la República. Sus líneas de Investigación son: Función Inteligencia, Política pública en Inteligencia, Servicios de Inteligencia en Latinoamérica, Prospectiva y Conflictos Internacionales Actuales.

E-mail: sareal@der-pr.uc3m.es